

令和5年度 「合志市議会 中学生との意見交換会」報告書

令和5年10月10日

合志市議会

議長 後藤修一様

合志市議会 議会運営委員会

委員長 西 崑 隆 博

令和5年9月27日(水)に行いました令和5年度「合志市議会 中学生との意見交換会」の実施状況について、下記のとおり報告いたします。

記

1 開催日時・場所

令和5年9月27日(水) 午後3時30分～
合志市役所防災センター1階 避難所

2 参加者 合志市内の中学生 19名

3 担当議員 全議員(別紙添付)

4 報告会次第

- (1) 開 会
- (2) 議長挨拶
- (3) 議会運営委員長挨拶
- (4) ワークショップ ・班ごとテーマについて話し合い、発表
- (5) 意見交換
- (6) 閉 会

5. アンケート結果について

参加者にアンケート調査を実施した。参加した19人全員からアンケートの回収ができた。(回収率 100%)

日頃、交流の機会が少ない若者から様々な意見や率直な感想を聴くことができた。貴重な意見の数々は、十分精査し、今後の議会活動の参考にした

※感想(意見等)

・別紙添付

『合志市議会 中学生との意見交換会』

令和5年9月27日(水)15時30分～

合志市役所 防災センター1階 避難所

◎アンケート結果

参加者（中学生）

1. 意見交換会に参加して感じたことについて ※複数回答可

- | | |
|--------------------|----|
| ① 議会の事を知る機会になった | 13 |
| ② 議員の事を知る機会になった | 12 |
| ③ 合志市の事を知る機会になった | 14 |
| ④ 政治に興味があった | 6 |
| ⑤ 合志市について考える機会になった | 18 |
| ⑥ 内容が難しかった | 1 |
| ⑦ 参加してよかった | 18 |
| ⑧ あまりよくなかった | 0 |

2. 市議会に関することで見たことがあるもの

- | | |
|---------------------|----|
| ① 本会議傍聴 | 0 |
| ② 本会議のインターネット中継（録画） | 0 |
| ③ 議会だより（ジュニア版を含む） | 10 |
| ④ 市議会ホームページ | 7 |
| ⑤ その他 1 (YouTube) | |

3. 意見交換会で取り上げてほしいテーマや要望

- ・ 合志市の中学校4校で交流会をしたい。
- ・ 各校の取組みについて話し合いたい。3年生の任期が少ないのですぐにでも。
- ・ テーマパークがほしい。
- ・ アカッシーくんのグッズがほしい。
- ・ 放送を積極的に利用する。
- ・ つながりのある部活動を無くさないでほしい。
- ・ 受験生のためにも、勉強スペースのある施設を増やしてほしい。
- ・ 下校時に暗くて危ないので、街灯を増やしてほしい。
- ・ 道路の舗装をきれいにしてほしい。

【今回の意見交換会についての意見や感想】

- ・ 合志市の情報はあまり興味がなく知らなかったが、自分でも合志市の事を考えることができ、ホームページなどで情報を知りたいと思った。
- ・ 議員さんが優しく、明るく楽しく話し合いができてよかった。
- ・ めったにない機会なので、このような場をつくってほしい。
- ・ 他校の人たちが身の回りでどんなことを感じているのか分かりとても面白かった。
- ・ 合志市の事について、議員の皆さんと意見を交流できたことで、より考えを深めることができた。

- ・ 合志市の事を知るいい機会になった。
- ・ 他校の生徒の要望や意見を聴けて、ためになった。
- ・ 身近に議会を感じられてよかった。
- ・ 合志市や政治にも今以上に興味がわいた。
- ・ これから、合志市の事などに詳しくなって、もっと良くしていきたい。
- ・ 学校でも政治分野の学習をしているが、より市議会への理解が深まった。
- ・ 各校、校風が違っているが、合志市に望んでいる事の共通点があり、面白かった。
- ・ 自分たちの一度話し合いをした内容でも、他の意見がたくさん出てきて、話し合いの大切さがわかった。
- ・ 議員の方の話聞いて、一人一人がしっかり合志市の事を考えていることが分かった。
- ・ 合志市に望むことがたくさん知れてよかった。
- ・ 今回の話し合いを通して、合志市がもっと良くなってほしいと思った。
- ・ 時間が足りなかった部分があったので、もう少し時間がほしかった。
- ・ 質問していく中で、すでに行われている事を、知らないことが多かった。
- ・ 自分は今回参加でき合志市を知るきっかけになったが、学校のみannaには知るきっかけが少ないと思うので、今回出た意見を生徒会で提案して、学校で知るきっかけを作りたい。
- ・ アカッシーくんのグッズを販売して、そのお金を学校に使ってほしい。
- ・ 今回の会で地域に方と意見を交わし、合志市についてより深く考えることができ、地元の事を好きになることができた。
- ・ 今回の体験を活かして、今後も積極的にアイデアを出していきたい。
- ・ 生徒総会で出た意見を伝えることができてよかった。
- ・ アカシア祭（学習発表会）にヴィーブル君に来てほしい。
- ・ 自分が直してほしいと思っても、実現するためには他校との交流や議員の皆さんと話し合うことが大切だと感じた。もっと自分の意見などを発信していきたい。
- ・ また、このような会に参加させていただけるように頑張っていきたい。
- ・ 日頃から思っていたことを、他校の意見や議員さんの助言によって深く考え直すことができた。
- ・ 緊張していたけど、明るく迎えていただいたのでありがたかった。
- ・ この会を開いたことで、どのような成果が生まれたのか知りたい。